

15 millones de pobres más, por el alza en precios de alimentos (El Financiero 21/04/08)

15 millones de pobres más, por el alza en precios de alimentos (El Financiero 21/04/08) Ivette Saldaña Lunes, 21 de abril de 2008 Disminuye el poder adquisitivo de la población. Pegará con fuerza en África, AL y el Caribe. Riesgo de violencia, advierten Cepal y BID. La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) advirtieron que el aumento de precios de los alimentos en todo el orbe podría incrementar los niveles de pobreza. Jose Luis Machinea, secretario ejecutivo de la Cepal, y Luis A. Moreno, presidente del BID, coincidieron en que el poder adquisitivo de las personas disminuye por el alza de precios de los granos y de otros comestibles, y en consecuencia crecerán la pobreza y la indigencia, y podría haber hasta episodios de violencia. Machinea señaló que esta situación internacional castiga con "especial dureza a los sectores más pobres de América Latina y el Caribe, generando un impacto distributivo regresivo", por lo que deben tomarse medidas urgentes. El grave problema es que con los incrementos de 15 por ciento en los precios de los alimentos en la región, la indigencia podría aumentar en casi 3 puntos porcentuales, con lo que de 12.7 podría llegar a 15.9 por ciento. "Esa alteración de los precios provocaría que 15.7 millones más de latinoamericanos caigan en la indigencia. En el caso de la pobreza, los incrementos son parecidos, ya que la misma cantidad de individuos pasarían a ser pobres... Esto representa una situación dramática para un vasto contingente de personas." Tales escenarios responden a que los precios internacionales de los alimentos están al alza desde hace varios años, lo que se ha acelerado en los últimos 12 meses. Maíz, trigo, arroz y oleaginosas tuvieron aumentos superiores a 100 por ciento. Los economistas de la Cepal afirmaron que en toda el área se registran incrementos de precios de entre 6 y 20 por ciento. Esta situación podría mejorar si los ingresos de los hogares se elevaran en 5 por ciento, pues se neutralizarían los efectos de la inflación regional, ya que alrededor de diez millones de personas pasarían a la indigencia en lugar de 15 millones. Desigualdad El presidente del BID expuso que las alzas podrían acentuar los problemas de desigualdad social e incrementar la pobreza, porque bajará el poder adquisitivo. Luis A. Moreno agregó que las mayores consecuencias se prevén en países como Haití y en el continente africano; de hecho, en esas economías ya hay movimientos sociales, porque la gente no puede comprar comida y la situación es delicada. Además del alza de precios de los alimentos, se registra una baja en la entrada de remesas. Para los países de América Latina y el Caribe, esos recursos son muy importantes, porque hasta han sido un factor para distribuir la riqueza. En México representan 2.7 por ciento del PIB y en los próximos cinco años se espera recibir entre 250 mil millones de pesos por ese concepto. La agencia AP difundió que en medio de una grave escasez de alimentos, importantes agrupaciones que luchan contra el hambre plantean una "revolución verde", para ayudar a que las naciones pobres del mundo desarrollen su agricultura y no dependan tanto de donaciones provenientes del extranjero.